
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 020/2021  3 

(Virtual nº 020) 4 

Aos oito dias do mês de junho de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de LECI MATOS E ELEONORA KEHLES SPINATO, com a 9 

presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo 11 

Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Emir Roberto da Silva, ACELB – 12 

Associação de Cegos Louis Braille; Eleonora Kehles Spinato, Associação de 13 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 14 

Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 15 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Priscila Pinheiro dos Santos e Bibiana Antunes, 16 

Banco de Alimentos do RS; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 17 

Ferroviários; Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; 18 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal; e Daniela dos Anjos 19 

Trindade, Amparo Santa Cruz.  20 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 21 

Coordenação Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de 22 

Assistência Social e Cidadania – FASC; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal 23 

de Esporte, Lazer e Juventude; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 24 

Cultura – SMS; e Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS.  25 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 26 

Desenvolvimento Social – SMDS; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia.  28 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Podemos 29 

começar? Então, podemos ir para a votação da ata. Qual é a ata? Eleonora Kehles 30 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: É a Ata 17. Anete 31 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A Patrícia colocou ali 32 

no chat, ela não estava nas reuniões 15 e 16. Então, hoje é a Ata 17 para aprovar, mas 33 

eu questiono vão ficar essas reuniões sem ata? Alguém vai ter que fazer essas atas. 34 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 35 

Eu acho que nós aprovamos no pleno passado a 13, a 14 nós recebemos no dia e não 36 

aprovamos, era para aprovar nesse. Então, hoje é a 14, a 15 e a 16 eu acho que a 37 

Gerência fez anotações no dia. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 38 

Coordenação Política: Sim, nós fizemos as anotações do que foi deliberado. Dá para 39 

fazer uma ata resumida. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 40 

ACCAT: Então, podemos votar a Ata 14. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de 41 

Mães do Cristal: Eu quero que inclua o meu nome nessa ata, porque não estava. Leci 42 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Está certo. Maria 43 

Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Obrigada. Leci Matos, 44 
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Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, vamos para a votação 45 

da Ata 14. Eu aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: 46 

Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo com a 47 

inclusão do meu nome. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 48 

Nazaré: Eu não tenho a Ata 14, estava olhando aqui, eu me abstenho. Priscila Pinheiro 49 

dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Eu vou me abster também. José Paulo 50 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Cristina 51 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Eu vou me abster, porque eu 52 

ainda não estava. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Aprovo. Verônica Pereira, 53 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Emir Roberto da 54 

Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Daniela dos Anjos 55 

Trindade, Amparo Santa Cruz: Eu me abstenho, não estou achando ela aqui. Então, 56 

não li. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 57 

Eu me abstenho. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 58 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à 59 

Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 60 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADA A ATA 14. Leci Matos, 61 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, vamos para a pauta. 62 

Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Eu queria incluir o informe da Câmara de 63 

Comunicação. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 64 

Política: Semana passada nós tínhamos falado de colocar na pauta de hoje a 65 

composição das câmaras. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 66 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Como está uma pauta pequena pode entrar sim. Leci 67 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, colocamos a 68 

composição das câmaras também. Então, vamos aprovar pauta. Eu aprovo. Lúcia 69 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Maria Madalena 70 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 71 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 72 

Alimentos do RS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 73 

Lazer e Juventude: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - 74 

SMC: Aprovo. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria 75 

de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Emir Roberto da Silva, 76 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, 77 

Amparo Santa Cruz: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 78 

Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-79 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Glauce Neide da Silva 80 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Eleonora 81 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. 82 

PAUTA APROVADA. Então, vamos para a pauta: CÂMARA DE ASSESSORAMENTO. 83 

Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: O Assessoramento tem que 84 

ACELB. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É longo 85 

esse parecer, ou compartilha, ou resume ele. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 86 

Alimentos do RS: É o Projeto Transparência na Gestão da OSC, Projeto da ACELB. é 87 

um projeto para equilibrar as contas da OSC e abrange pagamento de salários, 13º e 88 

rescisões durante 2 meses. A instituição solicita, então, viabilidade para incluir na lista de 89 

rescisões uma cozinheira, uma auxiliar de serviços gerais, que não fazem parte do plano 90 

do projeto, dentro do plano do projeto estão incluídas apenas cuidadores de idosos, uma 91 

cozinheira e um técnico. A instituição também solicita prorrogação do prazo de prestação 92 
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de contas até dia 05/07. Para a primeira solicitação, que é incluir a lista de rescisões, a 93 

câmera é de PARECER DESFAVORÁVEL, pois o prazo de uso do recurso está 94 

esgotado. Para o item 2, prorrogação do prazo de prestação de contas até dia 05/07, é 95 

FAVORÁVEL À PRORROGAÇÃO DE PRAZO DE PRESTAÇÃO DE CONTAS, até a data 96 

solicitada pela instituição. A solicitação de prorrogação do prazo, tanto de prestação de 97 

contas como para aplicação do recurso, deve ser feita sempre antes do encerramento 98 

dos prazos estabelecidos. E o fornecimento de informações detalhadas de itens e valores 99 

a serem alterados, remanejados, substituídos ou reembolsados é necessário quando se 100 

faz a solicitação. Isso é uma recomendação, senão a câmera fica muito perdida para 101 

conseguir encontrar o que realmente a instituição quer, porque quando a gente abre os 102 

SEI tem muitos valores, muitos dados e a gente tem que ficar procurando, né? E se perde 103 

muito tempo em função disso. É isso, gente. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 104 

Espírita Maria de Nazaré: Só uma complementação, não é porque seja difícil, também 105 

por isso, mas porque na própria resolução a gente tem que colocar os valores, o que está 106 

saindo e entrando, em que valor, de que rubrica está passando para qual rubrica. E a 107 

instituição nunca informa valores, não é a primeira vez, a gente já informou em mais de 108 

um parecer que tem que vir detalhado, senão, não tem como aprovar. E assim, como foi 109 

creditado esse valor em abril, era 30 dias para o uso do recurso, já passou muito o 110 

tempo, o prazo. Por isso que não se pode aprovar uma troca e um uso do recurso agora. 111 

Somente se pode aprovar a prorrogação de prazo para prestação de contas. Eleonora 112 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, está 113 

claro o que nós estamos aprovando? Se nós votarmos com a câmera, a primeira 114 

solicitação e desfavorável, porque já encerrou o projeto, o tempo, e a segunda é 115 

favorável. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 116 

Concordo com o parecer. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 117 

Ferroviários: Concordo com o parecer da Câmara. Maria Madalena Superti Rossler, 118 

Clube de Mães do Cristal: Concordo com o parecer da Câmara. Anete Maria Nunes de 119 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Concordo. Priscila Pinheiro dos 120 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Concordo com o parecer. José Paulo Giacomoni, 121 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Concordo com o parecer. Maria 122 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Concordo 123 

com o parecer. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: 124 

Concordo com o parecer. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Concordo com o parecer da 125 

Câmara. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: 126 

De acordo. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Eu 127 

vou me abster, só queria entender qual a decisão. Eleonora Kehles Spinato, 128 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Priscila, repete para o seu 129 

Emir. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Mas está em votação. Eleonora Kehles Spinato, 130 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, vamos deixar para o 131 

fim. Igual ele está se abstendo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 132 

Maria de Nazaré: Mas ele tem que se abster, ele é da instituição. Eleonora Kehles 133 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu sei, mas é 134 

importante que eles saibam o que é. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 135 

Alimentos do RS: Termina a votação, depois eu leio. Daniela dos Anjos Trindade, 136 

Amparo Santa Cruz: Concordo com o parecer da Câmara. Luiz Dutra Niederauer, 137 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Concordo com o 138 

parecer. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 139 

Nordlund: Concordo com o parecer. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 140 
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Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. APROVADO O PARECER. Emir 141 

Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Eu me abstive, eu 142 

entendi. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Sei Emir, o pleno é 143 

desfavorável para a solicitação de incluir a lista de rescisões, porque o uso do recurso 144 

está esgotado. E é favorável à prorrogação do prazo de prestação de contas até dia 145 

05/07. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Está ok, 146 

muito obrigado. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: O 147 

próximo ponto. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: A próxima 148 

pauta seria o Ipiranguinha, a gente vai mandar o parecer diretamente para a instituição, 149 

porque faltaram algumas documentações. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 150 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tem mais algum? Priscila Pinheiro dos 151 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Não. Acabou. Anete Maria Nunes de Oliveira, 152 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A gente fez reunião com o Ipiranguinha, a Câmara 153 

de Projetos e a Câmara de Assessoramento. Ficou esclarecido que são dois projetos e 154 

esse que a gente recebeu agora é um projeto menor, já fizemos o parecer, mas tem 155 

coisas a alterar. O outro projeto ele ficaram de encaminhar novamente, é uma alteração 156 

do projeto que já está aprovado. Na verdade, é um substitutivo do projeto. Só para deixar 157 

vocês a par que fiemos reunião. Quer complementar, Graça? Maria da Graça Furtado, 158 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não, foi tranquilo. O caminho é 159 

esse mesmo, quando a gente tem dúvidas podermos conversar. Parece que ainda não 160 

tem clareza total, porque ainda tem algumas coisas que devem ser ajustadas, mas foi 161 

muito boa a reunião. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 162 

ACCAT: Então, vamos para o próximo ponto. É a Câmara de Comunicação agora. Sílvio 163 

Juramar Leal, CDI/SMDS: Pessoal, assim, na reunião passada eu não participei e 164 

estava só a Bibiana. Vocês já viram os cards para o dia 15, para essa coisa que a gente 165 

quer fazer da questão da não violência contra a pessoa idosa. Eu queria só reforçar que 166 

a gente possa participar da reunião do dia 15, né, para conversar sobre isso, porque eu 167 

acho que é superimportante todos poderem dar a sua opinião em relação a isso. A gente 168 

sabe que está acontecendo muita coisa, principalmente agora em função da pandemia, 169 

então, a gente precisa pensar em alguma coisa para isso, não ficar só vendo as notícias. 170 

A gente poderia definir alguma programação de alerta e precisa todo mundo pensar junto. 171 

A gente viu que tem uma denúncia contra uma ILPI de violência contra as pessoas, a 172 

gente está preocupado e tem que se preparar para isso, tá? Eu quero agradecer a 173 

Bibiana pelo trabalho. Hoje consegui fazer contato com o Sérgio Antônio Carlos, que é 174 

professor da UFRGS, para a gente marcar a questão da live. Em seguida que tivermos 175 

definido data, horário, vou passar, mesmo que seja antes da nossa reunião, para vocês já 176 

irem pensando. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 177 

Ipiranga – ASMOJI: Ele vai participar da nossa reunião? Sílvio Juramar Leal, 178 

CDI/SMDS: Não acertei isso com ele, porque se ele participar da live não tem sentido. 179 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 180 

Eu acho que até seria melhor se ele participasse da reunião, que estão todos, as 181 

pessoas podem interagir com ele. Não sei. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Vou 182 

conversar com ele e ver as possibilidades, depois apresento para vocês. José Paulo 183 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: O pessoal da 184 

delegacia do idoso não vai participar, já que o tema é a violência contra o idoso? Sílvio 185 

Juramar Leal, CDI/SMDS: A gente conversou sobre isso na Câmara e entendemos que a 186 

violência é geral, não é só física, tem a violência mental, sexual, financeira. Então, a 187 

gente quer conversar sobre a violência em si, não pautar um tema só. É importante a 188 
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gente pensar juntos e entender como que isso está acontecendo. Eleonora Kehles 189 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Além do Fórum 190 

quem foi convidado a participar? Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: A gente vai divulgar, é 191 

aberto, é o pleno, mais o Fórum que pode agregar mais algumas pessoas e algumas 192 

pessoas, como o pessoal da Secretaria de Direitos Humanos, o pessoal das 193 

coordenações que vão estar fazendo lives também para poderem participar disso aí. O 194 

importante é a gente convidar os nossos, as pessoas que estão nas ILPIs e puderem 195 

participar, por exemplo, se o Luiz conseguir colocar uma tela lá para as pessoas 196 

assistirem e até interagindo, seria superimportante isso. Podemos fazer com os grupos 197 

da FASC também, tentar trazer o máximo de pessoas para que isso seja um tema único. 198 

A gente quer ter uma grande reunião e poder tirar material para continuar o trabalho, 199 

essa busca de conscientização. (Inaudível/Sem conexão). Gente, essa discussão não 200 

para aí... Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: A gente tem estudado 201 

muito sobre a alienação parental para idosos, que era muito discutido na parte infanto-202 

juvenil e com criança, mas tem acontecido. É uma temática que a gente pode discutir. 203 

Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo 204 

Nordlund: Uma das violências em relação aos idosos é a violência medicamentosa, onde 205 

são privados de tratamento, muitas vezes a família não se importa e quando chega para 206 

a gente nos espaço o idoso vem com problemas de saúde, uma piora do quadro, 207 

principalmente a questão da saúde mental por não fazer uso de medicação. Podemos ver 208 

a parte da saúde também, que implica muito. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Pessoal, 209 

era só um informe, não vamos esgotar o assunto, vamos deixar para o dia lá. Mas vai ser 210 

muito bom! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, 211 

espera aí. Só queria pontuar o quanto é importante essa questão que a Glauce colocou, 212 

que é um abandono do familiar. Vou ver se o pessoal participa. Sílvio Juramar Leal, 213 

CDI/SMDS: Obrigado, Net! Não discutam tudo agora, calma! Escrevam tudo e mandem. 214 

Leci, era isso, podemos voltar para a pauta. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 215 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A próxima pauta qual é? Leci Matos, 216 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: A composição das câmaras. 217 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 218 

Vamos ver quem mudou. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 219 

Cidadania – FASC: Mas antes de vermos isso, só para deixar clara uma questão depois 220 

da alteração do regimento interno. Então, para ter clareza que hoje, que está a Anete, a 221 

Priscila, a Glauce e eu, que estávamos até a semana passada em duas câmaras, essa 222 

equipe fica uma só, é uma equipe da câmara de análise e acompanhamentos de projetos, 223 

é uma só. Então, essa Câmara de Assessoramento e Controle, que a Anete acabou de 224 

falar, tem que formar outro grupo ou ao contrário, se a Anete quer ficar nesse, enfim. É 225 

importante termos clareza que são câmaras diferentes: Câmara de Análise e 226 

Acompanhamento de Projetos, que faz a análise do todo coletivamente, do unidade ao 227 

fim do projeto, de forma coletiva. E essa outra câmara de assessoramente e projeto é 228 

outra coisa. Então, nós temos que trocar o título do instrumento do parecer, tem que ser 229 

um título só. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 230 

Política: Mas essa última versão do regimento só vale depois de ser analisado pela 231 

PGM, sair em decreto, regimento. Então, por enquanto continua o anterior válido. Maria 232 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas vai 233 

demorar essa avaliação? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 234 

Coordenação Política: Não sei, pode ser que sim, pode ser que não... Maria da Graça 235 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não tem sentido a 236 
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gente definir os nomes no antigo modelo! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 237 

Espírita Maria de Nazaré: Não, Graça. Não mudou do antigo para o novo o objetivo da 238 

Câmara de Assessoramento. É que nós tínhamos feito uma divisão de tarefas de outra 239 

forma, mas se tu olhares o regimento antigo, acho que ele dizia a mesma coisa das 240 

funções da Câmara de Assessoramento. Maria da Graça Furtado, Fundação de 241 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas a Câmara de Projetos e Análise de 242 

Projetos é específica a projetos, tanto da parte do teor do projeto, os objetivos, a 243 

metodologia, quanto da parte dos recursos. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 244 

Espírita Maria de Nazaré: Tem que ver se mudou e se dá para fazer essa alteração já. 245 

Vamos ver o que diz o regimento atual. (Inaudível/interferência no áudio)... O Anterior, 246 

não o que foi alterado. O anterior é o atual, o outro é futuro ainda. Maria da Graça 247 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu não sei, tem que 248 

ver a proposta que a Verônica está trazendo de nós definirmos os nomes agora se nós 249 

queremos que esse futuro seja muito breve, que esse regimento seja aprovado 250 

imediatamente. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 251 

Eu acho que nós podemos acertar os nomes, porque o que a Verônica quer amora, no 252 

momento, é ter os nomes certos. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 253 

Coordenação Política: Exatamente. Hoje a resolução que tem válida de composição das 254 

câmaras tem o nome de pessoas que não estão mais no Conselho. (Falas 255 

concomitantes). Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 256 

Eu acho que vamos passando uma a uma, vamos ver quem está em cada uma, quem 257 

permanece. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 258 

FASC: O que eu estava querendo dizer é que independente do texto, se ele é igual, eu, o 259 

Emir e a Glauce estaremos juntos com vocês na Câmara de Análise e Projetos e não de 260 

Assessoramento. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 261 

Eu entendi, Graça. Isso se nós decidirmos assim hoje, como fica a composição nova. 262 

Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Na verdade, há um tempo a Câmara de 263 

Assessoramento fazia assessoramento ao Conselho e à Gerência, ela não se envolvia 264 

com os projetos. Acho que era na época do Carlos Simões, era até mais externo do que 265 

interno. Então, depois que houve essa junção, porque entenderam que a Câmara de 266 

Assessoramento iria analisar o projeto, a parte financeira. Então, juntou as duas em 267 

função disso. Se continua a mesma definição da Câmara de Assessoramento, então, tem 268 

que ter a Câmara de Projetos separada. Tem que trocar essa definição, porque é outra 269 

coisa. Não é isso? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 270 

Cidadania – FASC: Não, eu não acho que tenha que trocar o conceito e a finalidade... 271 

(Falas concomitantes). Não precisa mudar o texto, mas ter essa clareza, não existe no 272 

regimento aprovado uma Câmara de Assessoramento específica para os recursos 273 

financeiros de um projeto. É isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 274 

Maria de Nazaré: Nós mudamos agora, no regimento novo, no anterior não era assim. 275 

Então, sim, se nós vamos alterar as câmaras e começar a funcionar de acordo com o 276 

regimento novo... Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 277 

Cidadania – FASC: Mas eu acho que nós temos que começar a funcionar como novo. 278 

Por que ajustar agora os nomes se a recém a gente aprovou um regimento e nós vamos 279 

ajustar algo do passado? É só um processo burocrático, administrativo, mas a gente está 280 

querendo que o regimento novo seja realmente efetivo. Verônica Pereira, Secretaria de 281 

Governança Local e Coordenação Política: Mas a questão de alterar a composição é 282 

porque na resolução tem diversos conselheiros que não fazem mais parte. Não tem nada 283 

a ver com a função e sim com o nome dos conselheiros. Por exemplo, a Câmara de 284 
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Projetos está que o coordenador é o Roberto ainda, que faz mais de um ano que não 285 

está no Conselho. Na de Registro tem a Ana Paula Mendes matos, mas que eu nem sei 286 

quem é. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 287 

ASMOJI: Ela era do Banco, ela saiu, mas toda a composição da Câmara continua a 288 

mesma. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: 289 

Na de Comunicação está o Lélio ainda. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 290 

Espírita Maria de Nazaré: É que das outras vezes que a gente tratou da alteração das 291 

câmaras, que não foi uma vez só, acho que não foi feita a resolução, a que tu tens aí é 292 

muito antiga. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 293 

Política: Não, é do ano passado. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 294 

Maria de Nazaré: Então, vamos fazer uma nova de uma vez. Leci Matos, Associação 295 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, vamos fazer e deixar certinho logo. 296 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 297 

Pessoa, vamos fazer assim, se ficar quatro em cada uma está bom. Nós vamos só 298 

substituir o pessoal da antiga ou vamos falando um por um? Maria Anira Cuty, 299 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Nós temos que ver quem pode 300 

participar, definir quem vai representar. Eu sou do Registro e posso continuar, porque 301 

está ótimo. E quem tem que coordenar essas câmaras tem que ser da sociedade civil. 302 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu 303 

acho que até está no regimento. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 304 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não tem. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 305 

Espírita Maria de Nazaré: Está sim, “com preferência” da sociedade civil. Na realidade, 306 

nós já estamos fazendo em conjunto as análises, fazemos reunião, uma passa para a 307 

outra. Então, as duas câmaras hoje estão atuando em conjunto. O que deveria ser feito 308 

pela Câmara de Assessoramento não está sendo feito, nunca foi feito, que é acompanhar 309 

mais de perto o Fundo, os saldos, o que está sendo feito com a nossa verba lá, a 310 

contabilização, essas coisas. Até fala no decreto, em um muito antigo, que tem que te 311 

rum tesoureiro dentro do COMUI. Então, a gente deve sim ajeitar os nomes da Câmara 312 

de Projetos e de Assessoramento, aumentar um pouco a Câmara de Projetos, porque tem 313 

pouca gente. E eu estou na Junta, a Junta está com vinte tantos processos para analisar 314 

e é trabalho pesado. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 315 

Coordenação Política: É importante rever se todos estão atuantes nas câmaras, porque 316 

se não tiver também não adianta ficar só o nome da pessoa ali. Anete Maria Nunes de 317 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vamos, então, falar câmara por câmara 318 

e falar os nomes. O que vocês acham? Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Pode ser. 319 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E vai ter que ser 320 

como está funcionando. Vamos confirmar um a um, pessoal!  321 

Câmara de Assessoramento e Controle: 322 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; 323 

Lauro Rossler, Clube de Mães do Cristal;  324 

Roberta Fuentes, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; (Era suplente do 325 

Conselheiro Emir)    326 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré. 327 

Câmara de Comunicação: 328 

Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; 329 
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Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal; 330 

Ana Luisa Madruga de Rodrigues, DGERL – Diretoria Geral de Esportes Recreação e 331 

Lazer/SMDSE;   332 

Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS. 333 

Câmara de Projetos: 334 

Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; 335 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; 336 

Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS; 337 

Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política; 338 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC. 339 

Câmara de Registros:  340 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; 341 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; 342 

Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz;  343 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 344 

SPAAN.  345 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC. 346 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Fechou, pessoal? 347 

Era isso, conselheiros? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 348 

Coordenação Política: E a definição dos coordenadores das câmaras? Eleonora 349 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: As próprias 350 

câmaras fazem Verônica, depois. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 351 

Coordenação Política: Na outra resolução constou quem era o coordenador de cada 352 

Câmara. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 353 

ASMOJI: É que geralmente as câmaras quando se reunirem que decidem seis 354 

coordenadores e depois comunicam no pleno. Bibiana Antunes, Banco de Alimentos 355 

do RS: Na de Comunicação é o Sílvio, já pode colocar aí. Anete Maria Nunes de 356 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: No Assessoramento voto na Nora. 357 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 358 

A Lúcia é do Registro. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 359 

Cidadania – FASC: Na de Projetos é a Priscila. Leci Matos, Associação Comunitária 360 

do Campo da Tuca – ACCAT: Então, era isso, Conselheiros? Então, eu queria 361 

comunicar que foi feito um ofício, eu assinei, para mandar para o Fórum pedindo aquele 362 

espaço, para ser um espaço para os conselheiros terem acesso, para ter uma cara 363 

mesmo de Conselho. Inclusive, no domingo eu recebi um telefonema da Dona Enilda, 364 

dizendo que eu tinha espaço, como eu assinei o ofício pedindo espaço no pleno do 365 

Fórum. Aí eu perguntei sobre as apresentações das câmaras, mas ela disse que 366 

definiram que não, que como eu assinei o ofício somente eu teria espaço. Eu não gostei, 367 

até fui um pouco autoritária. Então, já que as câmaras não podem apresentar, que 368 

decidiríamos que o próprio Conselho faria a sua parte. A gente queria esse espaço no 369 

Fórum para fazer essa informação, preparar os candidatos que estão querendo vir para o 370 

Conselho, mas como a coordenação do Fórum entendeu que não, disse que o tempo era 371 
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muito pouco, assim a Enilda colocou que o espaço é para os assuntos do Fórum. Eu até 372 

já coloquei para a Coordenação do Fórum que, então, essa formação vai se dar pelo 373 

Conselho. Tinha mais de 40 participantes na plenária do Fórum, até fizeram muitas 374 

perguntas. A Eleonora também participa. Então, ficou que nós íamos abrir para as 375 

entidades. Eles questionaram a comissão eleitoral, questionaram a questão das eleições, 376 

teve até proposta de ser em 30 dias. Eles pensam que vamos nos perpetuar ou que não 377 

estamos a fim de sair. Então, foi isso. Foi feita uma votação lá e ficamos nos 180 dias. É 378 

bem complicado, mas foi isso. (Inaudível/interferência no áudio). Eleonora Kehles 379 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nós temos que 380 

fazer justiça, não é o Fórum que estava contra a questão das eleições, é um grupo 381 

pequeno no Fórum que torna as coisas mais difíceis. Lúcia Helena Bastos Maschke, 382 

Associação dos Ferroviários: E a definição pelos 180 dias, não quer dizer que vai se 383 

ocupar os 180 dias, porque depois tem que fazer posse, relatório, um monte de coisa. 384 

Quanto mais cedo melhor. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 385 

ACCAT: Eu também acho. Pode ser até em setembro. Bibiana Antunes, Banco de 386 

Alimentos do RS: É que nós precisamos da liberação da Casa dos Conselhos e em 387 

outubro, de acordo com o que os canais da Saúde divulgam, vai estar todo mundo 388 

vacinado. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 389 

Juventude: Eu consegui participar do Fórum e quero parabenizar a Leci, pela 390 

maturidade, a cancha dela, deu para sentir que a gente está muito bem encaminhados e 391 

vamos sentir muita falta da Leci, da Nora e da Anete. Eu lamento o que aconteceu no 392 

Fórum... Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Da Lúcia também. José Paulo Giacomoni, 393 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: A Lúcia querida que está aqui. 394 

Então, essa visão militarista, presidencialista e hierárquica é um absurdo. Isso aconteceu 395 

na gestão anterior do COMUI e aconteceu o que aconteceu. E isso é uma coisa que eu já 396 

tinha registrado antes, que a gente nós pode deixar que o Fórum mudasse a hierárquica, 397 

quem decide essas questões é o Conselho pleno, em todos os aspectos. O que eu vi 398 

ontem, eles estavam tentando passar por cima direto. Nós temos que trabalhar algum 399 

texto no regimento, mas a gente tem que descaracterizar essa visão hierárquica e 400 

militarista que a gente conseguiu ver ali. Nós temos que reforçar a representação, porque 401 

quem está ali é a entidade, mas a entidade sabe a posição que esses representantes 402 

estão tendo?  Está se indo a minha bateria... Eleonora Kehles Spinato, Associação de 403 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Gente, não é o Fórum como um todo, são 404 

algumas pessoas do Fórum, que é minoria, mais a coordenação do Fórum, não é a 405 

posição de todo o Fórum. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 406 

Nazaré: Eu só queria reforçar o que o Giacomoni disse, dizer que a Nora foi também, a 407 

Leci foi ótima. Leci, enquanto tu estavas falando ontem eu mandei uma mensagem para a 408 

Nora: “A Leci foi ótima, melhor impossível”.  Depois que a Nora falou eu também mandei 409 

uma mensagem para ela, melhor impossível, nós estamos muito bem representados por 410 

vocês lá no Fórum. Uma pena que o Fórum, como disse o Giacomoni, em uma posição 411 

absurda proíbe os conselheiros de participarem do Fórum. Mas o que é isso? As 412 

instituições que estão aqui foram eleitas pelo Fórum, nós somos representantes do 413 

Fórum aqui. Então, vocês imaginem a nossa decepção quando a gente fez com todo o 414 

carinho, fomos, voltamos com aquelas apresentações, a apresentação tem 45 slides, 415 

formatado, bonitos, revisados mil vezes para apresentar para eles. E depois a gente ter 416 

que ouvir que o COMUI está querendo alguma coisa, que eles não estão entendendo. 417 

Falaram até em judicializar as eleições, ao que a Nora respondeu de imediato, achei bem 418 

pertinente, mas é isso, eu acho que nós temos que nos posicionar, tá? Realmente, dar 419 
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um jeito no regimento, olhar decreto e tudo, porque o Fórum não é superior a nós e o 420 

Fórum não é autônomo assim. Eu acho que nós temos que revisar bem qual é a função 421 

do Fórum, ele é um órgão consultivo do COMUI. Leci Matos, Associação Comunitária 422 

do Campo da Tuca – ACCAT: Exatamente. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo 423 

Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Eu queria parabenizar a Nora pela fala. 424 

Eu fiquei horrorizada com a reunião do fórum ontem, porque eu achei também uma falta 425 

de respeito, uma falta de consideração contra o pleno, né? Eu vi que as meninas 426 

trabalharam o final de semana tudo naqueles slides e chega na hora a gente não poder 427 

ter voz naquele lugar, que, na realidade, a gente estava indo levar um ensinamento, uma 428 

capacitação para justamente aqueles que querem entrar para o COMUI terem uma noção 429 

do que é o trabalho. Eu quando entrei na instituição em 2019 já caí de paraquedas no 430 

COMUI, não entendendo nada. Eu assumi o bastão da Cristina e aí eu fui aprendendo 431 

aos poucos com a experiência de vocês. Vocês já estavam lá na caminhada há muito 432 

tempo e eu vi que não é fácil e não é fácil ser um membro, um Conselheiro do COMUI. 433 

Então, a minha percepção que eu tenho do fórum, não de todos, a gente não vai 434 

generalizar, de alguns, que o Fórum está caminhando para um lado e o COMUI para 435 

outro. Ao invés de se unirem, já que quem está ali no fórum a qualquer momento 436 

qualquer um deles pode virar um conselheiro do COMUI nas eleições. Então, eu vejo 437 

uma desunião, eles não conseguem entender, não que sejam todos, mas alguns não 438 

conseguem entender o que é trabalhar como Conselheiro aqui no COMUI. É muita coisa, 439 

ano passado a gente passou por muita coisa, muito estresse, não é simples assim. Ainda 440 

tem uma leitura, que eu vejo que para alguns ali no fórum estar como Conselheiro do 441 

COMUI, representante, é um status. Pode ser que eu esteja errada, mas eu fiz essa 442 

leitura. Então, não é para ser assim, porque a gente está em prol de uma causa só, que é 443 

o idoso. Então, fiquei horrorizada ontem, eu queria transmitir essa minha palavra de 444 

indignação, porque foi uma falta de respeito tremendamente. Infelizmente, a gente não 445 

vai agradar a todos, espero que quem assumir os cargos como conselheiros vejam que 446 

não é fácil, né? Não é fácil levar só pancada como muitas de vocês levaram o ano 447 

passado, do antigo Presidente, e não é fácil. Então, eu quero dar meus parabéns para a 448 

Leci e a Nora que falaram bem mesmo. Espero que o pessoal aceite participar dessa 449 

capacitação na nossa reunião do COMUI. Leci Matos, Associação Comunitária do 450 

Campo da Tuca – ACCAT: Na verdade, eu fiquei bastante decepcionada com a posição 451 

do Fórum, mas quero deixar bem claro que não é da coordenação do Fórum, mas a gente 452 

vê claramente duas entidades fazendo coro com alguém ali da plenária. Eleonora 453 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu até 454 

queria propor uma data para a nossa capacitação, porque teve entidades que já me 455 

perguntaram quando vai ser, qual o link. Então, eu acho que eles têm necessidade. 456 

Então, não vamos demorar, porque terça-feira que tem é a questão da violência contra a 457 

pessoa idosa. Eu queria propor uma data não no pleno, de repente dia 17, só para a 458 

gente não espaçar tanto, depois podemos voltar a ter no dia 29 a segunda, sobre o 459 

Fundo, que aí a gente organizar com a Verônica. Então, da gente começar a fazer nas 460 

terças-feiras. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Eu 461 

acho que poderia ser dia 22. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 462 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho muito longe. Não sei o que vocês acham. É 463 

importante a gente fazer em seguida para criar um clima bom com as OSCs. Quem sabe 464 

a gente consegue harmonizar isso. Seria viável dia 17? Daniela dos Anjos Trindade, 465 

Amparo Santa Cruz: Eu não posso. Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência 466 

Social e Cidadania – FASC: Eu também não. Eleonora Kehles Spinato, Associação 467 



 11 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, vamos deixar para o dia 22, dia do 468 

pleno. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só não 469 

podemos ficar sem horário para o pleno. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 470 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, dia 22, às 14 horas, a primeira 471 

formação sobre a estrutura do COMUI e das câmaras. A segunda etapa seria do Fundo. 472 

Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Tendo as 473 

datas definidas baixa a angústia deles. Assim, eu tenho uma crítica ao Fórum, várias 474 

vezes eu trouxe de que a Prefeitura também tinha que ter cadeira do Fórum, assim como 475 

os outros fóruns da cidade também tem. Principalmente para aqueles que não estão no 476 

pleno, porque fica também a própria discussão das políticas públicas, quem é que está 477 

passando isso lá se o governo não está ali dentro? Uma coisa é falar sobre a política da 478 

Assistência Social de uma forma geral, mas tu não estás lá explicando como é que é a 479 

política da assistência social em Porto Alegre... Eleonora Kehles Spinato, Associação 480 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Caiu? É, caiu. Eu discordo um pouco da 481 

questão de que o governo tem que estar presente, é um Fórum das entidades. Pode 482 

convidar o governo e determinadas plenárias. A nossa questão é que a Leci pediu a 483 

participação dos conselheiros do COMUI, independente se era governo ou não, são 484 

conselheiros do COMUI, são todos. Permanentemente uma cadeira até acho que não. 485 

Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Mas no momento em que deram a fala para a Leci, ela 486 

poderia ter dado a fala para todos os conselheiros, poderia ter dito que ia passar para tal 487 

conselheiro e conselheiro e eles não poderiam nem reclamar. Aquele era o momento 488 

COMUI, dos conselheiros. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 489 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu sei, mas era uma coisa muito constrangedora. A hora 490 

que eles colocaram na pauta em dissolver a comissão eleitoral... (Inaudível/interferência 491 

no áudio). Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Nora, a gente sabe como isso funciona, a 492 

gente sabe que acontece, não é só isso, teve outros momentos piores que esse. Nós já 493 

enfrentamos barra pior do que isso. O nosso Conselho agora está alinhado, porque teve 494 

momentos em que o Conselho não se alinhava nunca. José Paulo Giacomoni, 495 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: O que o Sílvio está falando é 496 

muito pontual, pessoal, ele viveu na carne. O que acontece? As pessoas se aproximam 497 

dos gestores e enchem os ouvidos dos gestores do Prefeito, vereadores, criam 498 

argumentos que não é bem essa realidade que estamos vivendo hoje. Então, como a 499 

nossa reunião está sendo gravada espero que eles vejam na ata que a gente quer 500 

harmonia, a gente quer paz. Nós idosos estamos em uma idade que a gente não quer 501 

mais confusão. Chega! Nós já temos experiência suficiente para avançar. Certo? Nós 502 

temos idosos que querem meter a mão na massa e ajudar esta cidade para ficar mais 503 

alegre, mais feliz e não essa dor de cabeça que meia dúzia quer deixar. Obrigado. Leci 504 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, isso aí, gente. 505 

Vamos encerrar o nosso pleno, os encaminhamentos já foram dados. Até mais! Eleonora 506 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, dia 507 

22 a nossa primeira formação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 508 

Maria de Nazaré: Eu acho que vai ser um grande passo para uma aproximação com o 509 

Fórum. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 510 

ASMOJI: Claro! Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: É 511 

isso aí! 512 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 513 

Municipal do Idoso, às 17h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 514 
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Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 515 

de veracidade.  516 

Porto Alegre, 08 de junho de 2021.                                                                                517 


